
BÜRGERVEREIN OHMSTEDE
e.V.

Oldenburg-Ohmstede

      Jahreshauptversammlung 2019
im Gemeindehaus, Butjadinger Str. 59

Protokoll:
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung erfolgte termingerecht
Datum der Jahreshauptversammlung: 14. März 2019
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: ca. 22.15 Uhr
Anwesende: Siehe Teilnehmerlisten 

TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlußfähigkeit 
 Die Einladung samt Tagesordnung zur Jahreshauptversammlung erfolgte 

frist- und ordnungsgemäß in der OMZ 01/2019, der NWZ sowie auf der 
Homepage des Vereins.

 Als Gäste begrüßte der Vorsitzende Rainer Bartelt die Gastrednerin des 
Abends Frau Nichter-Wolgast von der Landwirtschaftskammer 
Niedersachsen sowie Gustav Backhus-Büsing als Vertreter des 
Bürgervereins Etzhorn. Herr Christoph Fasse, Pastor der Gemeinde und 
somit Hausherr des Gemeindehauses ließ sich aufgrund eines Trauerfalls 
entschuldigen. 

 Feststellung der Beschlussfähigkeit, eine ausreichende Teilnehmerzahl (42 
Personen siehe Teilnehmerliste) ist erschienen

 Es folgte eine Schweigeminute für die Verstorbenen des zurückliegenden 
Jahres.

TOP 2. Genehmigung des Protokolls der JHV vom 15.03.2018
 das Protokoll wurde einstimmig angenommen

TOP 3. Vortrag von Karin Nichter-Wolgast, LWK Niedesachsen: 
Verwirrungen auf dem Teller – Ernährungstrends: Ist Gemüse das neue 
Fleisch?

 Frau Nichter-Wolgast begann mit einer Zustandsbeschreibung von 
Ernährung heute: Essensgewohnheiten haben sich in den vergangenen 50 
Jahren erheblich gewandelt, heute ist Essen in fast jeder Form immer und 
überall verfügbar und hat sich laufend den sich veränderten 
Anforderungen seiner Konsumenten angepasst. Jede Art von 
Konsumverhalten oder Ernährungsgewohnheit findet hierbei seine 
bevorzugte Art der Nahrungsaufnahme. Eine Auswahl Ihrer Stichwörter 
hierzu sind: Clean-Eating, Superfoods, Paläo-Diät, Fast goods, „Frei-
von-...-Produkte“, Vegetarisch, Vegan, fleischloses Fleisch usw. 

 aktuell geht man bundesweit von ca. 7,8 Mio. Vegetarieren und ca. 
900.000 Veganern aus (Zahlen aus 2015), dazu noch Frutarier, Flexitarier 
etc., zu denen keine gesonderten Zahlen vorliegen

 die Gründe für die gestiegenen Zahl an fleischloser/vegetarischer/veganer 
Ernährung liegen zum einen in einer Form von Tierethik, hat ökologische 
Gründe, oder ist geprägt durch Religion, Geschmack oder Gesundheit

 ihr Fazit zum Ende des Vortrags: es gäbe weder gute noch schlechte 
Ernährung, die Entscheidung zur Ernährung liege allein beim Verbraucher, 
allerdings entstehe durch die Vielfalt des Angebots auch schnell eine 
Überforderung des Verbrauchers, die sich ohne Aneignung von Fachwissen 



kaum überwinden ließe. Daher ihr Rat, sich achtsam zu ernähren. 
Ernährung sollte abwechslungsreich, ausgewogen sein und lieber selbst 
zubereitet sein.

TOP 4. Bericht des Vorstandes
 Rainer Bartelt begann mit einer stichwortartigen Chronologie der 

Ereignisse seit der letzten JHV, die der Bürgerverein selbst organisiert oder
bei denen er beteiligt war: 17.5.2018 Gespräch mit OB Krogmann // 
19./20.5.2018 Pfingstbaum schmücken und aufstellen // 2.6.2018 Radtour
mit Spargelessen // 5.8.2018 Tag des offenen Hofes Milchhof Diers // 
19.8.2018 Erlebnistag Schützenverein // 15.9.2018 Eröffnung der neuen 
Feuerwehr, Grußwort // 22.9.2018 Tagung der Oldenburgischen Landschaft
in Delmenhorst // 29.9.2018 Kramermarktumzug // 23.10.2018 Teilnahme
Neubürgerveranstaltung // 11.11.2018 Laternelauf // 15.11.2018 Vortrag 
Patientenverfügung // 18.11.2018 Kranzniederlegung // 1./2.12.2018 
Weihnachtsbaumaufstellen

 darüber hinaus war der Bürgerverein noch bei bzw. in einigen anderen, 
besonderen Dingen aktiv: Mitwirkung beim Bäderkonzept der Stadt 
Oldenburg auf Einladung des Stadtsportbundes // Jahreskalender 2019 // 
November: „Klinkenputzen“ im Neubaugebiet „Auf dem Warnshof“ // seit 
Januar 2019: Repaircafé in Zusammenarbeit mit dem Kulturzentrum 
Rennplatzstraße (jeden 4. Freitagnachmittag im Monat) // seit Januar 
2019: offener Stammtisch, jeden zweiten Dienstag im Monat im „Flash“, 
Clausewitzstr. // Planung zur Stiftung einer Sitzbank an der Ecke Haseler 
Weg / Grashornweg // Planung eines Rundgangs durch Ohmstede – Die 
Veränderung einer Stadt // Planung zur Besichtigung eines 
Industriebetriebes (BÜFA??) // Teilnahme am Stadtteilefest rund um den 
Flötenteich am 29.6.2019 // Teilnahme am 20.3.2019 „Oldenburg räumt 
auf“

 last but noch least berichtete Rainer Bartelt von der Teilnahme an 
folgenden, laufenden Veranstaltungen: Vorstands-, Beiratssitzungen, 
Tagungen des AstoB, Ortsvereinssitzungen, Stadtteilkonferenz Nord-Ost

 Fragen und Anmerkungen gab es folgende: 
- ein Dankeschön an Hans Herrmann Mohrmann für die Planung der 
Radtour mit Spargelessen
- der Jahreskalender 2019 war sehr schnell vergriffen, der Bürgerverein 
wurde gebeten, die Auflage doch zu erhöhen

TOP 5. Bericht des Kassenwartes
 Helmut Diers berichtete von aktuell 212 Mitgliedern. Der Jahresbeitrag zur 

Mitgliedschaft beträgt 6 Euro, das soll bis auf Weiteres auch so bleiben. 
Desweiteren legte er die Ausgaben und Einnahmen des vergangenen 
Jahres vor und kam zu dem Schluß, dass der BV gut gehaushaltet hat.

TOP 6. Bericht der Kassenprüfer
 Die Kassenprüfer Gerold Eilers und Addi Baron hatten keine Beanstandung 

zur Buchführung.

TOP 7. Entlastung des Vorstandes und des Kassenwarts 
 Vorstand und Kassenwart wurden einstimmig – bei jeweils eigener 

Enthaltung – entlastet. 

TOP 8. Neuwahl des Vorstandes
Hartmut Moldt schied aus persönlichen Gründen aus dem Vorstand aus

 Rainer Bartelt wurde erneut zum 1. Vorsitzenden gewählt (einstimmig bei 
eigener Enthaltung)

 Herwig Langetepe wurde zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt 
(einstimmig bei eigener Enthaltung)



 Helmut Diers wurde erneut zum Kassenwart gewählt (einstimmig bei 
eigener Enthaltung)

 Cord Bakenhus wurde erneut zum 1. Schriftführer gewählt (einstimmig bei
eigener Enthaltung)

 Rolf Eilers wurde zum stellvertretenden Schriftführer gewählt (einstimmig 
bei eigener Enthaltung)

TOP 9. Neuwahl des Beirats
 im Beirat scheiden drei Personen aus: Karin Alexander, Werner Schwarting 

und xxx. Für alle drei Ausgeschiedenen gab es ein Dankeschön und eine 
kleine Aufmerksamkeit für die lange Zusammenarbeit, ebenso für den aus 
dem Vorstand ausgeschiedenen Hartmut Moldt, der nun als neues 
Beiratsmitglied gewählt wurde

TOP 10. Neuwahl eines Kassenprüfers
 Addi Baron bleibt, für Gerold Eilers wurde Werner Schwarting – bei eigener

Enthaltung - einstimmig gewählt.

TOP 11. Verschiedenes
 Nach den umfangreichen Wahlen kam im Saal die Frage auf, warum denn 

keine Frauen im Beirat oder Vorstand wären. Der Vorstand griff diese 
Frage gern auf und bestätigte, dass es sehr in seinem Sinne wäre, wenn 
auch Frauen im Vorstand oder Beirat aktiv wären. Diese Frage an alle 
weiblichen Teilnehmer im Raum blieb aber ohne Reaktion. Der Vorstand 
versprach, sich dieser Frage nochmal auf einer gesonderten 
Vorstandssitzung anzunehmen.

30. Juli 2019

Rainer Bartelt, 1. Vorsitzender                          Cord Bakenhus, Schriftführer
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